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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）一些城市道路路
灯出现故障后相关部门推诿扯皮的现象有望
得到改变。记者今天从相关方面了解到，本市
将对所有道路路灯进行一次全面普查，以摸
清家底、分清权属、厘清职责，为今后城市道
路路灯日常运行的维护管理、故障报修的快

速响应以及智能化监控管理奠定基础。
据了解，本市道路路灯总量位居全国首

位，既有市路灯管理中心委托管理，也有区县
街镇负责运行维护，还有不少道路路灯具体
归属于高速公路、大桥隧道、机场车站、园区
景区。由于一些道路路灯的权属不明、职责不

清，一旦发生故障路灯不亮，往往会出现相关
单位推诿扯皮现象，影响快速报修和处置。

据上海市路灯管理中心主任郭永达介
绍，此次普查将根据道路和区域相结合的方
式进行统计，这样就使得全市道路路灯的统
计更为准确，路灯的权属更为清晰。目前，市

路灯管理中心将首先对现有委托管理的路灯
逐一进行统计，接下来将在各个区县街镇自
身统计的基础上进一步复核、校验，使全市所
有道路路灯的数量、权属、职责明确，“这也将
对今后进一步推广路灯的节能减排、有效监
控城市道路路灯的能耗起到积极的作用”。

本市将对路灯普查分清权属
一旦发生故障可避免扯皮及时处置

! ! ! !本报讯（记者 黄家荣）昨天下午，本报
!"#$年度通讯员工作会议在文新大厦举行，
来自本市和长三角地区近 !%"位通讯员参加
了会议。会议表彰了 !&位优秀通讯员、作者，
' 个优秀通联组，聘任了 !%( 名新民晚报
!%#$年度特约通讯员、特约作者、特约专家、
特约记者和特约评报员。
本报党委书记、总编辑陈启伟代表报社

党委对通讯员长期以来大力支持和帮助新民
晚报表示衷心感谢。陈启伟指出，新民晚报不
仅要办成一张飞入寻常百姓家的报纸，而且
要成为上海市民喜闻乐见的新主流媒体。我们
秉持开门办报的理念，要广纳贤才。通讯员是
晚报的千里眼、顺风耳，我们要请大家多为晚
报献计献策，多刊登你们撰写的好作品；要开
门搞社会活动，用好晚报资源，为读者提供更
多的民生服务；要多听取读者对办报的意见和
建议，与读者互动，让读者参与办报。
会上受到表彰的优秀通讯员、作者为：王辛、王

汝刚、史美龙、龙钢、刘琦、刘宝兰、朱绩崧、宋国梵、
李伟长、李伟建、陈雅芬、周昕、林和平、施坚轩、
种楠、殷卫钢、殷佳维、顾武、顾海蕾、梁依云、梅
子涵、章华平、喻晓、董锡健、谢小嘤；受到表
彰的优秀通联组为“上海法院系统”报道组、
“四季花展”报道组、国际问题专家报道组。

本报表彰
通讯员和作者

! ! ! ! !%#'年，上海全市纪检监察机关共接受
群众信访举报'%&#&件，同比上升#()&*。初
核违纪线索+'(件，同比上升$$)+*。党的十八
大以来，廉政风暴席卷中国，上海如何在反腐
倡廉的体制机制创新和制度保障上有所突
破？昨天下午，市政协举行常委会，#!位政协
常委就此热情建言。

举报渠道要畅通
据市政协常委、市政协社会和法制委员

会副主任张示明透露，去年本市信访举报反
映比较集中的是领导干部的问题，其中：局
级干部增加(*，处级干部增加$%*，政法系
统干部增加$'*。充分说明人民群众对查处
腐败的呼声越来越强烈。

张示明认为，要做好信访工作，首先要
在畅通渠道上下工夫：要通过新闻媒体、公
开栏等形式，定期向社会公告信访举报部门
的通讯地址、接待时间和接待地点；在推进
巡视、审计等工作中，要将接待联系电话等
信息通过特定的媒体向社会公开；要利用纪
检监察网站、廉政微博等载体，进一步畅通

信访举报的渠道。此外，他认为还要加强纪
检监察部门与检察、审计、网监等部门的沟
通和协作，实现资源共享，真正形成合力。

避免出现!灯下黑"

“权力越是集中的地方越是容易隐藏
‘大老虎’。如何让阳光照亮这些区域，只有
靠公开透明。”市政协常委、新民晚报记者俞
亮鑫认为，我们现在有些干部被带病提拔，
就是制度缺陷所造成“灯下黑”。
为此，俞亮鑫建议对新提拔干部试行财

产公示，接受群众监督。“这与目前干部财产
申报制度有着很大区别，申报是向组织汇
报，没有群众监督，容易造成‘灯下黑’。”他建
议可先从新提拔干部做起，不愿公示财产的
就放弃提拔。在此基础上，俞亮鑫建议逐步扩
大领导干部财产公示范围。若有人举报财产公
示数据有假，纪委即可介入调查，这样能大大
降低当前查处腐败的执行难度和社会成本。

建立体检倒查制
市政协常委、市律师协会副会长黄绮认

为，要把权力关进制度的笼子，首先要检查
一下制约权力的笼子上有没有破洞。

黄绮举了长沙市规划局原副局长顾湘
陵的巨额贪腐案件，“六多局长”#%年敛财
,'++万元，平均日进!万元。“如果规划局长
的审批必须依据专家或专业部门评审意见
的话，就不会是局长一人说了算的，如此权
力寻租的空间也可以被相应压缩。”黄绮认
为每个贪官倒下，应该辨析案件发生的机制
体制上的原因，寻找笼子的破洞亡羊补牢。
“通过案件查办来实现倒查机制漏洞的倒逼
机制，是我们今天要思考的重要事情。”
作为一位来自医卫界的市政协常委，第

九人民医院挂职副院长刘艳认为，领导干部
每年都被安排体检，其实在廉政方面也应每
年“体检”。刘艳说，十八大以来，反腐倡廉工
作取得了令人振奋的成绩，但还有待深入。
“从上海来讲，有关部门对于官员主动查、主
动提醒还不够。”她建议建立领导干部年度廉
政约谈“体检制”，对于有欠缺的，及时予以
提醒，通过警示教育，减少干部“出事”概率。

首席记者 潘高峰

反腐倡廉如何实现体制机制创新制度保障!市政协常委建言"""

查一下制约权力的笼子有无破洞

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 特约通讯员 顾
武）上海大型旧改地块征收签约速度的纪录
再次被刷新：截至昨晚，位于青云路 ',%号的
闸北区“青-#!（二期）旧改基地签约 .&!证，
签约居民 /!&/户，签约率达 .%),(*，总共只
用了 /%天时间。至此，闸北区 !%/$年已完成
旧改受益居民 !,$%户，完成市政府下达任务
指标的 ,,*，位居全市各区县前列。

青-/!（二期）旧改基地，东接青-/!（一
期）旧改在建地块，南至芷江中路，西至宝昌
路，北至青云路，共涉及 /%&%证、/$,' 户居
民。与许多旧区一样，青-/!（二期）地块的房
屋，多数是已经搭建了 &%年以上的棚户简
屋。由于开发商易人，资金短缺，此地户口冻
结了 /%年，居民要求搬迁的愿望非常强烈。
经过多方筹资，闸北区政府决定今年启

动青-/!（二期）的旧改征收，可真要征收了，有
许多居民却担心“不公平”。为此，区旧改办、宝
山路街道除将各项“阳光征收”政策全公开外，
还组织全体居民通过公开“唱票”，选举出 /(

位自己信赖的监督员，监督旧改全过程。
“旧区改造签约效率如此高，主要得益于

我们充分调动了群众参与旧改的积极性，依
靠群众智慧和力量来推动旧改！”宝山路街道
办事处主任桂新平高兴地说。

调动住户参与
刷新旧改速度
! ! ! !闸北一旧改基地
十天签约率超九成

! ! ! !“加油站发生火灾后如何处置？”
“先打//.、//%报警，再撤离，等待专业

救援力量。”
“助动车来加油怎么应对？”
“必须两证齐全，允许上路的车辆才能

加油，无证无牌车辆不能加油。”
今天上午.时'%分，上海市公安局在全

市范围开展第四次集中临检行动，检查加
油站安全防范工作。在普陀区金迈路!+号

加油站，面对市公安局治安总队总队长戴
民的询问，加油站工作人员一一作答。
戴民仔细检查了视频安防监控系统和

紧急报警装置是否符合标准。为了验证加
油站应对突发事件的能力，戴民又在大家
都没有防备的情况下，突然触响了加油站
与派出所联动的警报器。刺耳的警报声中，
记者看了一下手表，此时是.时$'分。

,分钟后，第一辆巡车赶到现场。但检

查并没有就此告一段落，戴民让民警打开
后备箱，一一清点装备。“防爆毯呢？”民警
找了几遍没有找到。对此戴民表示，加油站
的各项制度执行得不错，工作人员也做到
了应知应会，可惜民警的工作还没有完全
到位。
目前全市有++%多家加油站，上海公安

部门将在每个加油站设置一名安全信息
员，及时提供有关公共安全的线索。

图为检查组在金迈路一家加油站检查

监控录像

首席记者 潘高峰 文 本报记者 张龙 摄


